
令和４年度議会報告会　参加者からの意見・提案等一覧表（所管委員会別）

テーマ①　住みよいまちづくりについて～加賀市の人口増をめざして～

テーマ②　教育の振興について～充実した学びの環境づくり～

テーマ③　北陸新幹線加賀温泉駅開業に向けて～加賀市の玄関口としてふさわしい空間及び

　 にぎわいの創出をめざして～

総務 教民

1 ① 公共交通
金沢駅から大聖寺駅間の電車が非常に少ないため、高校生が大聖寺へ通い
にくい。電車の便を増やすよう働きかけてほしい。

〇

2 ① 公共交通 高齢者の交通の確保をしてほしい。免許返納後の交通の充実をしてほしい。 〇

3 ① 公共交通 小松市のように市内高校生のバス運賃について、助成してほしい。 〇

4 ① 公共交通 加賀温泉駅から山代、山中、片山津、大聖寺へのアクセスを充実してほしい。 〇

5 ① 公共交通

乗合タクシーを簡単に利用できるようにしてほしい。
予約方式をやめることや降りるところが決まっており、自由に移動できない
ことを解消してほしい。
乗合タクシーを手を挙げれば乗れるシステムにしてほしい。

〇

6 ① 移住・定住策 出会いの場が少ないため、若者向けのイベントの充実を図ってはどうか。 〇

7 ① 移住・定住策 加賀温泉駅の近くに住宅団地を建設してはどうか。 〇

所管委員会
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8 ① 空き家対策 町中の空き家対策の補助金を充実してほしい。 〇

9 ① 企業誘致

工場を誘致して、若者が働く場所を確保してほしい。
子育て関係は充実していると思うが、サービス関係だけではコロナ禍により
人員の削減で安定した職に就けない。
まず働く場所を確保。

〇

10 ① 商業振興 加賀市の特産物を扱う道の駅を建設してはどうか。 〇

11 ① 企業誘致 ドラッグストアや高齢者施設だけではなく、レジャー施設を建設してほしい。 〇

12 ① 企業誘致 加賀温泉駅前にビジネスホテルや様々な企業を誘致してはどうか。 〇

13 ① 教育機関誘致 大学、工業専門学校を新設してほしい。 〇 〇

14 ① 産業振興
伝統産業の担い手となる若者に対し、衣食住に関してサポートし、担い手の
確保をしてはどうか。

〇

15 ① 大聖寺駅 大聖寺駅前ロータリーを整備し、駅周辺のにぎわい創出を図ってほしい。 〇
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16 ① 道路整備 サイクリングロードを充実してほしい。 〇

17 ① 道路整備
国道8号と北陸新幹線が停まる加賀温泉駅をつなぐ道路の整備をしてほし
い。

〇

18 ① 高齢者支援 デイサービス支援、一人暮らし支援などを拡充してほしい。 〇

19 ① 障がい者支援
障がいのある人のために雇用先の確保やインクルーシブ公園を造ってほし
い。

〇

20 ② 教育
企業がどのような人材を求めているのかを調査し、調査結果に基づき、学
校のカリキュラムを組んで人材を育ててはどうか。

〇

21 ② 教育 部活動を強化し、市外からの進学率を上げてはどうか。 〇

22 ② 教育 授業に取り残された、グレーゾーンの生徒の教育もしっかり行ってほしい。 〇

23 ② 教育
閉校、閉園した小学校及び保育園の活用をしてほしい。
不登校となった子供たちの居場所にできないか。

〇

24 ② 教育 小学校、中学校の校区の見直しが必要ではないか。 〇



令和４年度議会報告会　参加者からの意見・提案等一覧表（所管委員会別）

テーマ①　住みよいまちづくりについて～加賀市の人口増をめざして～

テーマ②　教育の振興について～充実した学びの環境づくり～

テーマ③　北陸新幹線加賀温泉駅開業に向けて～加賀市の玄関口としてふさわしい空間及び

　 にぎわいの創出をめざして～

総務 教民

所管委員会

No
関連する
テーマ

項目 内容

25 ② 教育 加賀市は観光都市なので、語学教育の充実をしてほしい。 〇

26 ② 教育 築年数が経っている古い校舎を改修してほしい。 〇

27 ③ 北陸新幹線
加賀温泉駅に滞留できるような観光施設を、駅構内または駅周辺に建設し
てはどうか。

〇

28 ③ 北陸新幹線 北陸新幹線の発着が見える展望台を作ってほしい。 〇

29 ③ 北陸新幹線 加賀温泉駅前に加賀市を代表するモニュメントを設置してはどうか。 〇

30 ③ 北陸新幹線 最終電車まで駅を明るくする夜のライトアップをしてほしい。 〇

31 ③ 北陸新幹線 定期的に加賀市の祭りを加賀温泉駅前で開催してはどうか。 〇

32 ③ 北陸新幹線 加賀温泉駅のマスコットキャラの確立や歌を作ってはどうか。 〇

33 ③ 北陸新幹線 加賀温泉駅前の駐車場の数が少ないが、もっと増やしてほしい。 〇



令和４年度議会報告会　参加者からの意見・提案等一覧表（所管委員会別）

●議会運営委員会

No 項目 内容

1 議会活動
毎回、市民を代表して質問していただきありがとうございます。
せっかくの質問ではありますが、その後、どうなったのか、見えない
時があり、アフターフォローをお願いいたします。

2 議会運営 議員定数を削減してほしい。

3 議会運営 議員定数は本当に今の数（国会、県議会、市議会）が必要か。
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●議会活性化特別委員会

No 項目 内容

1 議会報告会
グループトークはとても良いと思うが、コロナ禍は控えた方がよい。
デジタル図書館はとても良い。

2 議会報告会

今回のような形式はとても良いと思います。
従来のような一方的な報告会ではなかなか自分が主体的に参加していると
いう感覚になりません。
議会と双方向でやりとりできる関係を構築することが大変大切だと思いま
す。
時間の制約もあるでしょうがやや時間が足りなかった。
次回はテーマを絞ってみてはいかがでしょうか。

3 議会報告会

意見、提案が未来へつながる意見交換会だった。時間を決めた取組はダラ
ダラにならず良かった。地元民の提案、少年、青年、高校生、小・中学生の意
見を聞いて市民全体からの市活性化の意見を本日のテーマ別に行ってもい
いのではないでしょうか。開かれた議会運営を応援します。

4 議会報告会
項目を掘り下げて意見交換する時間が足りない。
もっと丁寧に説明してほしい。

5 議会報告会

時間が足りなかった。
２０～30代の人にも参加してもらって意見を言ってもらう場が必要。
片山津の発展に尽くして、また、高齢者を大切にする施策を考えてほしい。
結果報告を必ずしてほしい。

6 議会報告会 テーマ、方策を絞りすぎているのではないか。
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No 項目 内容

7 議会報告会
限られた時間のため、事前にテーマを決めておいた方が意見交換しやすい
のではないか。市民の声を聞くことを続けて欲しい。

8 議会報告会 テーマを事前に教えてもらうと意見、考えがスムーズに出るのではないか。

9 議会報告会 子供（小中学生）の意見も聞く方が良い。

10 議会報告会 若い人の意見も聞きたい。

11 議会報告会 女性の参加、若者世代の参加を促していく。

12 議会報告会 議会報告会に来たことがない人を集める必要がある。

13 議会報告会
周囲がうるさくて集中しにくかった。マスクで聞きにくいこともある。他グ
ループの意見、考えが聞けて良かった。議員さんの顔、声、表情等、それぞれ
の個性が分かりました。お話も上手です。

14 議会報告会
加賀市を良くしようと思われているのであれば人の話をよく聞き、議会に
持って行ってください。

15 議会報告会 議会おでかけトークの事後報告をしてほしい。

16 議会報告会
何のために報告会を行ったのか理解できなかった。議員さんの自己満足
か。


